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平成２５年 第２回宇都宮市教育委員会会議録 

 

１ 日時    平成２５年２月１５日（金） 開始時刻 午後２時００分 

２ 場所    宇都宮市役所１３階 教育委員室 

３ 出席委員  藤原委員長，大場委員，松江委員，若度委員，水越教育長 

４ 説明員   手塚教育次長，倉田教育監，田口スポーツ交流担当副参事， 

山越教育企画課長，君島総務担当主幹，生田地域学校園担当主幹， 

水沼学校管理課長，佐々木学校教育課長，小関学校健康課長， 

山中生涯学習課長補佐，増渕中央図書館長，赤石澤文化課長， 

水沼スポ―ツ振興課長，上澤教育センター所長 

５ 書記    梓澤教育企画課長補佐，阿久津教育企画課総務担当副主幹，渡辺係長， 

田上総括主査，渡邉主任主事 

６ 傍聴者   ２名 

７ 議題 

（1）審議事項 

  議案第２号 教育委員会に係る議会の議決を経るべき事件の意見の提出について 

  議案第３号 平成２５年度教育委員会の組織について 

  議案第４号 「宮っこ，食べっこ，元気っこプラン(宇都宮市学校教育食育推進行動

計画)（案)」の一部改訂について 

（2）報告事項 

  報告第３号 教育行政相談の内容と対応について 

  報告第４号 宮っ子表彰及び義務教育皆勤賞表彰について 

  報告第５号 平成２４年度奨学金及び入学一時金貸付状況について 

  報告第６号 平成２４年度「うつのみや学校マネジメントシステム」全体アンケート

の結果について 

  報告第７号 お弁当コンクール大賞作品の商品化事業及び全国大会の結果について 

  報告第８号 第７回「全国学校給食甲子園」の結果について 

  報告第９号 学校事件・事故について 

 （3）その他 

①第５４回栃木県郡市町対抗駅伝競走大会の結果について 

②「南図書館のうた」のＣＤ化について 

③宇都宮市立上河内・河内図書館における「リサイクル市」の実施結果について 

④宇都宮市民大学２０周年記念講演会の実施について 

⑤美術館企画展「ミニマル／ポストミニマル」について 

８ 議事の内容 

委員長 

 

委員長 

 

委員長 

ただいまから，平成２５年第２回宇都宮市教育委員会を開会します。 

  会議録署名委員の指名 大場委員，若度委員 

第１回の教育委員会の会議録について御意見などありますか。 

（特になし，全員了承） 

会議録を承認します。 
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委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

委員長 

 

学校健康課長 

 

 

 

委員長 

大場委員 

学校健康課長 

 

 

 

松江委員 

 

大場委員 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

それでは，第１回の会議録署名委員の松江委員，若度委員署名をお願い

します。 

（会議録に署名） 

 

 次に，本日の案件のうち， 

議案第２号「教育委員会に係る議会の議決を経るべき事件の意見の提出に

ついて」 

議案第３号「平成２５年度教育委員会の組織について」 

報告第３号「教育行政相談の内容と対応について」 

報告第９号「学校事件・事故について」 

は意思形成過程のもの及び個人情報に関する内容が含まれているため，非

公開としてよろしいか。 

 

（全員賛成） 

 

全員賛成ですので非公開とします。 

 これらの案件については，（3）の「その他」の案件が終了したあとにお

願いします。 

 

それでは，審議事項から入ります。 

議案第４号『「宮っこ，食べっこ，元気っこプラン(宇都宮市学校教育

食育推進行動計画)」の一部改訂について』説明願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

この計画はどういった方々に配付するものなのか。 

基本的には学校に配付するものとなるが，例えば食事マナーなど保育園

や家庭との連携が必要になってくるものなど，個別の内容によっては部分

的に提供することも考えており，また市ホームページへの掲載も行う予定

である。 

ホームページへの掲載は非常に有効であると思う。今回新規で放射性物

質検査が加わったことは心が痛いことである。 

食育についてこれだけ充実した取組を実施していることを，是非市民の

方々にも周知していただきたい。 

広報紙などを活用して広報活動を実施するとよいと思う。 

このとおり決定してよろしいか。（全員了承）  

それでは，議案第４号を決定いたします。 

 

次に，報告事項に入ります。 

【説明要旨】 

「宮っ子，食べっこ，元気っこプラン(宇都宮市学校教育食育推進行

動計画)（案)」の一部改訂について説明。 
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委員長 

 

教育企画課長 

 

 

委員長 

松江委員 

教育長 

 

委員長 

 

松江委員 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

教育企画課長 

 

 

委員長 

松江委員 

 

教育企画課長 

 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

学校教育課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

学校健康課長 

 

報告第４号「宮っ子表彰及び義務教育皆勤賞表彰について」説明願いま

す。 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

被表彰者が増加している理由は何かあるのか。 

表彰制度が周知され，それを励みにがんばろうとする子どもが増えてき

たものと考えている。 

以前は被表彰者のいない学校が多かったが，こういった学校が少なくな

ってきたことも素晴らしいものである。 

学力だけでなく，このような表彰制度があることで子どもたちの励みに

なり，モチベーションも上がっていけばよいと思う。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承）  

それでは，報告第４号を承認いたします。 

 

次に，報告第５号「平成２４年度奨学金及び入学一時金貸付状況につい

て」説明願います。 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

連帯保証人がいないために奨学金貸付を受けることができない人はど

うするのか。 

教育委員会では基準に基づき貸付を行っているので，連帯保証人をつけ

ることが条件となる。連帯保証人がいないために困っている方には、社会

福祉協議会での貸付制度があるので，そちらをご案内している。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承）  

それでは，報告第５号を承認いたします。 

 

次に，報告第６号「平成２４年度「うつのみや学校マネジメントシステ

ム」全体アンケートの結果について」説明願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

好き嫌いなく給食を食べているかという質問項目で，教職員・生徒と保

護者との意識に随分と差があるようである。 

こちらについては，保護者への質問を「家庭での朝食と好き嫌い」から

「家庭での好き嫌い」のみへ変更したものである。それによって学校では

【説明要旨】 

宮っ子表彰及び義務教育皆勤賞表彰について説明。 

【説明要旨】 

平成２４年度奨学金及び入学一時金貸付状況について説明。 

【説明要旨】 

平成２４年度「うつのみや学校マネジメントシステム」全体アンケー

トの結果について説明。 
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松江委員 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

大場委員 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

若度委員 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

松江委員 

学校教育課長 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

学校健康課長 

 

 

 

委員長 

給食を食べていても，保護者から見ると家庭では好き嫌いがあるとの認識

があるので，数値が低くなったものと考えている。 

全体的に見ると保護者が厳しい意見をつけている印象があるが，これは

保護者からの期待が高いものと感じた。地域の方については，授業などの

質問項目については，年に数回の授業参観では分からないこともあるが，

今回の調査結果では肯定的な回答が多く，地域の方が学校に足を運びやす

くなった結果であると思う。 

保護者の学校に対しての願いとあるべき姿のギャップがある。オープン

スクールや授業参観など，数少ない機会で見た学校の姿が直接評価につな

がっていくことになるので，できるだけ保護者や地域の方には自由に学校

に来ていただき，授業参観のような取組などをしていきたいと考えてい

る。また，こういったギャップがあることで，話し合いの場を設け，協力

体制の強化を図っていけるものと考えている。 

 あいさつや言葉使いについて，保護者と教職員の割合が低く，地域の方

の割合が高いということは，地域の方にはあいさつはできているが，学校

や家庭ではあまりできていないとのことなので，地域の方に対するものと

同じように学校や家庭でもあいさつなどをしてもらいたい。 

また，対象が全児童・生徒とのことだが，小学校低学年に対する質問が

難しい言葉となってないか。 

 同じ内容の質問でも，小学校低学年向けには，かみくだいた表現で質問

をしている。 

 地域住民として，学校に訪れるような地域の方にはあいさつができてい

るのかと思う。 

 あいさつについては，不審者対策と兼ね合いもあるので学校としても対

応に苦慮しているところである。また，月曜になるとあいさつができなく

なる子どもが多いが，これは家庭でのあいさつの習慣が定着していないの

ではないかということで，家庭に対しての働きかけもしていく必要がある

ものと考えている。 

 生徒だけでなく教員の方も含め，学校によってあいさつも様々である。

 校長会などを通して，まず教員が率先してあいさつをし，子どもにも定

着するよう働きかけていく。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承）  

それでは，報告第６号を承認いたします。 

 

次に，報告第７号「お弁当コンクール大賞作品の商品化事業及び全国大

会の結果について」説明願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

【説明要旨】 

お弁当コンクール大賞作品の商品化事業及び全国大会の結果につい

て説明。 
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委員長 

学校健康課長 

大場委員 

学校健康課長 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

学校健康課長 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

生涯学習課長 

 

 

委員長 

 

委員長 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

全国大会での入賞はすばらしいものである。 

こちらは昨年度に続き，２年連続での入賞である。 

入賞したお弁当を継続して販売していくことはできないのか。 

これまでのイートランドでの販売は難しいので，今後行われる人づくり

フォーラムなどで別の業者からの販売を予定している。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承）  

それでは，報告第７号を承認いたします。 

 

次に，報告第８号「第７回「全国学校給食甲子園」の結果について」説

明願います。 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承）  

それでは，報告第８号を承認いたします。 

 

次に，その他の案件①～③，⑤については，資料提供のみですので，後

ほどご覧ください。その他の案件④については補足説明があります。 

 

その他④『「宇都宮市民大学２０周年記念講演会」について』説明願い

ます。 

 

 

 

説明が終わりましたが，何かありますか。（特になし） 

 

以上で公開できる案件を終了いたします。 

議案第２号，議案第３号，報告第３号，報告第９号については,非公開

の案件のため，傍聴者の方は，御退席をお願いいたします。 

（傍聴者 退席） 

 

・・・（非公開の審議の開始）・・・ 

 

・議案第２号「教育委員会に係る議会の議決を経るべき事件の意見の提

出について」 

 ⇒ 決定 

・議案第３号「平成２５年度教育委員会の組織について」。 

⇒ 決定 

・報告第３号「教育行政相談の内容と対応について」 

⇒ 承認 

【説明要旨】 

第７回「全国学校給食甲子園」の結果について説明。 

【説明要旨】 

「宇都宮市民大学２０周年記念講演会」について説明。 
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委員長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

・報告第９号「学校事件・事故について」 

⇒ 承認 

 

・・・（非公開の審議の終了）・・・ 

 

 次に，委員の皆様などからご意見などあればお願いします。 

ほかにないようですので，事務局から何かございますか。 

 

〔次回の日程について〕 

 平成２５年３月１１日（月） 午後２時００分 臨時会（職員人事）

 平成２５年３月１３日（水） 午前９時００分 臨時会（教員の内申）

 平成２５年３月２２日（金） 午後２時００分 定例会 

 

 終了時刻   午後４時００分 

 

 

 


